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Курортный сбор: первые итоги и новые задачи         

                    Законодательное Собрание Краснодарского края 11.03.2019 

 

        На планерном совещании под председательством спикера 

Законодательного Собрания Юрия Бурлачко депутаты оценили 

предварительные итоги эксперимента по введению курортного сбора в 

регионе.  

       В прошлом году край посетили порядка 17 млн отдыхающих. С момента 

введения эксперимента в гостиницах, санаториях и пансионатах края, 

включенных в реестр операторов курортного сбора, было размещено около 

2,6 млн человек. Количество плательщиков сбора превысило 1,56 млн 

человек; 318 тысяч граждан освобождены от уплаты курортного сбора; 660 

тысяч человек не относились к категории плательщиков по краевому закону.  

Объем денежных средств, фактически поступивших в краевой бюджет от 

уплаты курортного сбора в 2018 году, составил 109,3 млн рублей при плане 

70 млн рублей. На Кубани эксперимент проводится на территории восьми 

муниципалитетов – Анапы, Геленджика, Сочи, Горячего Ключа и 

Туапсинского района, где курортный сбор взимался в поселках 

Новомихайловском, Джубге, Небуге и Шепси. 

         Парламентарии высказали ряд замечаний и пожеланий, в том числе по 

улучшению администрирования сбора, увеличению количества территорий-

участников эксперимента, своевременному доведению финансовых средств 

до муниципальных образований и другие.  

        По словам спикера ЗСК, чтобы этот эксперимент прошел успешно и 

максимально эффективно, необходимо провести большую работу.  

        «В первую очередь, оперативно довести собранные от уплаты 

курортного сбора средства в форме субсидий из краевого бюджета местным 

бюджетам, чтобы уже в ближайшее время муниципалитеты смогли их 

направить на обустройство мест массового отдыха жителей и гостей городов 

и районов Кубани», – акцентировал председатель кубанского парламента 

Юрий Бурлачко. 

 

Проект «Донская инициатива – в Совете Федерации» собрал более 120 

предложений жителей Дона         

                    Законодательное Собрание Ростовской области 11.03.2019 

 

       Сенатор от Законодательного Собрания Ростовской области Ирина 

Рукавишникова подвела промежуточные итоги проекта «Донская инициатива 



– в Совете Федерации», открытого в ноябре 2018 г. С января по начало марта 

поступило более 60 предложений, а общее их число превысило 120. 

         В частности, поправки предложены в уголовный, налоговый, лесной, 

бюджетный, градостроительный кодексы РФ. Более 50 усовершенствований 

предложено внести в действующее федеральное законодательство. Речь идет 

о федеральных законах «О контрактной системе в сфере закупок товаров, 

работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд», «Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации», «Об образовании в Российской Федерации», «Об охране 

окружающей среды», «О животном мире», «О ветеринарии», «Об 

обязательном страховании гражданской ответственности владельцев 

транспортных средств», «О ветеранах», «О защите конкуренции», «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения», «О противодействии 

терроризму» и др.  

       Также авторы инициатив предлагают откорректировать ряд 

постановлений Правительства Российской Федерации, различных 

ведомственных приказов, положений, инструкций, а также региональных 

законов (например, закон Ростовской области от 28.12.2005 №441-ЗС «О 

государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции на территории Ростовской 

области»). 

        – В мае, на площадке Донского юридического форума, все предложения 

рассмотрит экспертный совет. После чего одобренные экспертами 

инициативы будут вноситься в установленном законом порядке, – отметила 

Ирина Рукавишникова.  

       В январе 2019 г. в Ростове-на-Дону состоялось первое организационное 

заседание экспертного совета по оценке законодательных предложений, 

поступающих в рамках проекта «Донская инициатива – в Совете 

Федерации». Участие в проекте дает возможность каждому жителю региона, 

представителям государственных органов и органов местного 

самоуправления направлять в адрес сенаторов любые инициативы, 

касающиеся развития федерального и регионального законодательства. 

 

Внесен законопроект о Единой социальной карте        

                    Законодательное Собрание Свердловской области 12.03.2019 

 

       Губернатор Е.В. Куйвашев внес в Законодательное Собрание 

законопроект «О внесении изменений в отдельные законы Свердловской 

области в целях обеспечения возможности предоставления мер социальной 

поддержки с использованием Единой социальной карты».  



       «Инициатива губернатора направлена на повышение доступности и 

качества предоставления мер социальной поддержки за счет современных 

информационных технологий», – отметила Людмила Бабушкина. 

Председатель Заксобрания обратила внимание депутатов на то, что после 

принятия законопроекта предстоит большая разъяснительная работа. В 

полной мере закон вступит в силу с первого января 2021 года, однако уже в 

2019 году граждане по личному заявлению смогут перевести получение льгот 

на Единую социальную карту. 

        Согласно Указу губернатора Свердловской области от 13.11.2018г.         

№ 599-УГ «О Единой социальной карте» началась работа по внедрению 

механизма оказания региональных мер социальной поддержки с 

использованием Единой социальной карты. В перечень мер входят: выплата 

ежемесячных пособий, денежных компенсаций, единовременных выплат, 

социальных доплат к пенсии и т.д. 

 

В регионах ждут федеральный законопроект о детском питании         

                    Законодательная Дума Томской области 12.03.2019 

 

       Основные проблемы в системе организации школьного питания в 

регионе, выявленные в ходе серии выездных заседаний Совета Думы в 

феврале, проанализировала рабочая группа, сформированная при областном 

парламенте по итогам Совета. Председатель комитета по труду и социальной 

политике Леонид Глок напомнил, что депутаты столкнулись с рядом 

системных для всего региона проблем: 

       – Отсутствует единая методика расчета норм и нормативов питания при 

распределении межбюджетных трансфертов, а отсюда следует неравенство 

для разных категорий школьников. За одним столом сидят дети с разными 

наборами блюд. Но даже одни и те же дети с ограниченными возможностями 

здоровья обеспечены по-разному. В областном образовательном учреждении 

стоимость двухразового питания такого ребенка составляет 135 рублей, а для 

такого же ребенка в муниципальном учреждении 103 рубля. 

        Также депутаты обратили внимание на отсутствие дифференциации 

затрат на питание детей начальной, основной и старшей школы с учётом 

возраста. Примерное меню составляется школой и согласовывается 

Роспотребнадзором исходя из норм питания согласно СанПиН для детей 

начальной школы. Для старших школьников такие порции малы. 

        Вызвала вопросы система контроля качества продуктов и готовых блюд: 

каждый директор школы организует этот контроль, исходя из своих 

возможностей. Раньше эту функцию выполняла диет-сестра. Сейчас такую 

штатную единицу из школ изъяли. И это приводит к недостаточности 

медицинского сопровождения питания школьников. 

        – На этот и многие вопросы, с которыми мы столкнулись, ответов нет.  

Сейчас в Совете Федерации дорабатывается проект федерального закона о 

детском питании. Далее он будет внесен в Госдуму и поступит на 

обсуждение в субъекты Российской Федерации. Нам надо уже сегодня начать 



выработку предложений в этот федеральный закон. Прошу принять в этом 

участие все заинтересованные стороны, – поддержала коллегу глава 

областного парламента Оксана Козловская.  

        Ранее спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко сообщала о том, 

что сенаторы намерены внести проект федерального закона о детском 

питании в Госдуму и принять его в течение весенней сессии федерального 

парламента (до августа 2019 года). 

 

Подготовлены изменения в пять региональных выборных законов  

                    Липецкий областной Совет депутатов 12.03.2019 

 

         Председатель Липецкого областного Совета депутатов Павел 

Путилин  выступил с законодательной инициативой о внесении изменений в 

законы Липецкой области о выборах и референдумах. 

Соответствующий  документ будет вынесен в марте на рассмотрение 

комиссии регионального парламента. Предлагается внести изменения сразу в 

5 законов: о выборах главы региона, о выборах депутатов представительных 

органов, о выборах депутатов Липецкого областного Совета, об областном и 

местном референдумах.  

       – Сегодня есть необходимость привести областные законы в 

соответствие с федеральными. Также предусмотрен ряд региональных 

поправок, которые инициировали наши избиратели, представители 

общественности и политических партий. Сегодня мы аккумулировали их в 

один законопроект, – отметил Павел Путилин.  

        Согласно разработанному проекту, устанавливается голосование 

граждан не по месту регистрации, а по месту пребывания, отменяется 

досрочное голосование. Предусмотрено участие представителей 

Общественной палаты в выборах разных уровней в качестве наблюдателей.  

         Также проектом предлагается ввести самовыдвижение на выборах 

главы региона. Для регистрации в качестве кандидата самовыдвиженцы 

должны собрать 1% подписей избирателей, зарегистрированных в области. А 

«муниципальный фильтр» по предложению жителей области предлагается 

снизить до 6% (сейчас 7%).  

        

Профильный комитет одобрил законопроект, направленный  на 

повышение энергоэффективности предприятий и организаций      

                    Московская городская Дума 13.03.2019 

 

        Члены комиссии Мосгордумы по городскому хозяйству и жилищной 

политике поддержали поправки к столичному Закону «Об энергосбережении 

и о повышении энергетической эффективности в городе Москве». 

        Документ обязывает органы государственной власти, органы местного 

самоуправления, государственные и муниципальные учреждения ежегодно 

представлять в федеральный орган исполнительной власти, уполномоченный 

на создание и обеспечение функционирования государственной 



информационной системы в области энергосбережения и повышения 

энергетической эффективности, декларации о потреблении энергетических 

ресурсов. Порядок и форма представления декларации утверждаются 

уполномоченным федеральным органом исполнительной 

власти. Предлагается внести соответствующие изменения в статью 9 

столичного Закона «Об энергосбережении и о повышении энергетической 

эффективности в городе Москве»». 

        Ежегодные декларации о потреблении энергетических ресурсов заменят 

процедуру энергетического обследования, которую организации должны 

были проводить раз в пять лет. Теперь задекларировать объем потребленных 

в прошедшем году энергоресурсов необходимо будет в срок до 1 апреля. На 

основании отчетных показателей будет формироваться программа 

энергосбережения, то есть конкретное задание по снижению потребления 

ресурсов тем или иным учреждением. 

       Участники заседания комиссии Мосгордумы по городскому хозяйству и 

жилищной политике рекомендовали законопроект к принятию на очередном 

заседании Мосгордумы. 

 

В Тюменской области вырастет число рабочих мест       

                    Тюменская областная Дума 14.03.2019 

 

       Депутаты Тюменской областной Думы продлили пятилетний мораторий 

на повышение налоговой ставки для малого бизнеса. Поддержку получат те, 

кто работает по упрощенной системе налогообложения. Об этом рассказали 

глава тюменского регионального парламента Сергей Корепанов и губернатор 

области Александр Моор.  

       «Подобные меры были приняты пять лет назад. Сегодня их продлили. 

Закон будет действовать по 31 декабря 2023 года. Это – важно. 

Предпринимателям нужна уверенность в будущем. Для стабильности бизнеса 

они должны знать – правила на длительном интервале времени не будут 

меняться», – отметил Александр Моор.  

        «Те меры, которые сегодня предложены исполнительной властью и 

приняты законодателями, поддержат мелких предпринимателей. Они для 

муниципальных, семейных предприятий, для микробизнеса. Мы 

заинтересованы, чтобы их количество росло. Дело не столько в налоговых 

поступлениях, сколько в создании новых рабочих мест. Закон имеет не 

только экономический, но и социальный характер», – считает Сергей 

Корепанов.  

        Принятый мораторий распространяется на предпринимателей, которые 

работают по упрощенной системе налогообложения. Документом сохранены 

https://duma.mos.ru/ru/0/announcement/deputatyi-rassmotryat-izmeneniya-v-stolichnyiy-byudjet-2019-2021-godov
https://duma.mos.ru/ru/0/announcement/deputatyi-rassmotryat-izmeneniya-v-stolichnyiy-byudjet-2019-2021-godov


пониженные ставки. В размере 5% – для налогоплательщиков с объектом 

налогообложения «Доходы минус расходы». В размере 1% – для 

налогоплательщиков с объектом налогообложения «Доходы», 

осуществляющих свою деятельность в сфере информационных технологий. 

По мнению законодателей, это может стать мотивацией для начала 

предпринимательской деятельности и в молодёжной среде. 

 

Совет Федерации поддержал инициативу карельских парламентариев       

                    Законодательное Собрание Республики Карелия 14.03.2019 

 

        Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию поддержал законодательную инициативу депутатов 

Законодательного Собрания Карелии, направленную на сохранение объектов 

культурного наследия. Проект федерального закона на заседании комитета 

представил сенатор от Карелии Игорь Зубарев. 

       В частности, статью Земельного кодекса РФ о подготовке схемы 

расположения земельного участка карельские парламентарии предлагают 

добавить норму об обязательном согласовании такой схемы с органом 

власти, уполномоченным в области охраны объектов культурного наследия. 

Отсутствие такого согласования со стороны уполномоченного органа станет 

основанием для отказа в утверждении схемы, соответственно, выделения 

земельного участка.  

        По мнению сенатора Игоря Зубарева, инициатива карельских 

парламентариев позволит исключить возможность предоставления 

гражданам и юридическим лицам тех земельных участков, которые 

находятся в границах зон охраны объектов культурного наследия. В 

противном случае это может привести к тому, что на выделенном участке 

может быть обнаружена историческая кладка или иные объекты культурно-

исторической ценности, что поставит под угрозу их сохранение и в то же 

время не позволит на этом участке построить планируемые объекты. 

 

Учителя Забайкалья получат надбавку за подготовку к ГИА        

                    Законодательное Собрание Забайкальского края 15.03.2019 
 

        Педагоги, отвечающие за организацию государственных экзаменов для 

девятиклассников, смогут получать компенсационные выплаты за 

сверхурочные наравне с коллегами, которые проводят ЕГЭ в 11-х классах.       

Соответствующий законопроект был рассмотрен 15 марта на рабочем 

заседании комитета по молодежной политике и спорту. 



       Компенсацию за подготовку и проведение государственной итоговой 

аттестации (ГИА) педагоги Забайкалья смогут получить уже в этом году. На 

эти цели в бюджете края предусмотрены средства в размере 9,3 млн. рублей. 

       – На данный момент учителям, участвующим в подготовке и проведении 

ЕГЭ выплачивается компенсация из расчета 102 рубля в час. В зависимости 

от нагрузки  в месяц педагог получает за эту работу от 7 до 12 тысяч рублей, 

– уточнил заместитель министра образования края Бато Лхасаранов. 

        Комментируя проект закона, глава комитета по молодежной политике и 

спорту Георгий Шилин отметил, что с принятием поправок будет устранена 

правовая несправедливость по отношению к учителям, участвующим в ГИА. 

        – Ранее такие доплаты не осуществлялись. Подготовка и проведение 

ГИА входили в должностные обязанности. Новый законопроект уравняет обе 

аттестации, труд учителей станет оплачиваться как на ГИА, так и на ЕГЭ, – 

прокомментировал Георгий Шилин. 

        В итоге депутаты комитета по молодежной политике приняли решение 

рекомендовать проект закона к принятию на ближайшей сессии 

Законодательного Собрания сразу в двух чтениях. 
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